

# CORREO DE MALLORCA

## PERIÓDICO CATÓLICO

FRANQUEO  
CONCERTADO

REDACCION Y ADMINISTRACION  
Lonjeta, número 11  
(Impresita "LA ESPERANZA")

Año VI

PRIMA DE MALLORCA

Lunes 8 de Marzo de 1915

Núm. 1.769

HORAS DE DESPACHO: DE 9 A 1 Y DE 4 A 7  
Teléfono número 200  
AFATADO EN CORREOS NÚMERO 18

(DE NUESTRA COLABORACIÓN)

### El esclavo de su culpa

Por ahí cuentan una historia que impone al Gobierno la obligación de formular un rotundo mérito, en el supuesto de que se halle limpio de culpa y de que no sea exacta en todas sus partes la historia poco edificante que cuentan por ahí...

De ser cierta, constituiría un verdadero caso de responsabilidad ministerial, mercedor de severísima repulsa en las Cortes y en la Prensa.

Según esta historia, no ha muchos días visitaron al jefe del Gobierno representantes autorizados de un grupo bancario español, con objeto de plantear la oferta, ventajosísima para el Erario de nuestro país, de hacer desaparecer la Deuda exterior estampillada.

Esta operación era fácil en los actuales momentos, aprovechando la baja de los cambios, que ha venido a favorecer circunstancialmente nuestro signo de crédito.

Aparte de un beneficio de muchos millones, la conversión reportaba un alto interés patriótico. Suponía un gran paso en el camino de consolidar nuestro prestigio en el extranjero y hacer efectiva nuestra independencia.

Nacionalizada en absoluto la Deuda española, rompíamos el vínculo de servidumbre económica que nos une a Francia y comenzábamos a colocarnos en condiciones de realizar nuestro ideal de emancipación respecto a la tanaborrecida tutela política de Inglaterra.

Era un acto de fe de vida, de afirmación de la soberanía y de la independencia de España frente a la gran crisis del equilibrio de Europa.

Así parece que lo entendió el propio señor Dato, mostrándose satisfecho y hasta entusiasmado con la proposición y ofreciendo no dejar de mano el asunto. Los banqueros salieron de la primera conferencia celebrada con el jefe del Gobierno convencidos del éxito de su negociación.

Pero el señor Dato, que no es persona mal intencionada, sobre la enorme desgracia de ser excesivamente sensible a las influencias de los que le rodean. El señor Dato es débil ante los requerimientos de la amistad, y una de las debilidades del señor Dato ha sido, desde hace muchos años, la banca judía. El bueno del señor Dato, que en política general procura no disgustar a Romanones, y en los asuntos de Cataluña le agrada ir de acuerdo con Llorou, en cuestiones económicas jamás adoptará iniciativas que perjudiquen a la casa Rostchild y tengan el veto de Bauer, el íntimo amigo de don Eduardo.

A los Rostchild no conviene la desaparición del estampillado español, y ha bastado este detalle para malograr un proyecto que nos re-

portaba ventajas positivas. Los banqueros cuyas pretensiones habían obtenido tan excelente acogida, fueron desahuciados en una segunda conferencia.

Habría estampillado y se desaparecería la oportunidad que la baja de los cambios ofrece para su conversión. Habría estampillado, aunque uno de los entusiastas patrocinadores del plan de liquidar la Deuda exterior sea el ministro de Hacienda. La banca judía no quiere transigir, y el señor Dato, que cuando no está influido por nadie parece un hombre de abierto espíritu, fácil a la transigencia y muy razonable, interpretando la voluntad ajena resulta una pequeña fiera.

Cirici Ventalló

Madrid, Marzo de 1915.

### Crónica de París

Italia y la ley de garantías

Una personalidad eminente, muy al tanto de la política de Italia y que acaba de llegar de aquel país, donde reside, me ha hecho el honor de comunicarme sus impresiones sobre el estado de los espíritus y la verdadera tendencia de la opinión pública y sobre todo de las corrientes que predominan en las esferas oficiales.

En su sentir, Italia representará hasta el fin la comedia de la intervención, pero dejará que terminen las hostilidades sin haber intervenido, y descansando confiada en su expertísima diplomacia, aguardará que se establezcan las negociaciones de paz para obtener de los vencedores una compensación por el servicio que les ha prestado no uniéndose a sus adversarios. Si gana Alemania, pedirá de un golpe Niza, Saboya, Córcega y Túnez, y concluirá por contentarse que le den algunos de esos territorios. Si vencen los aliados reclamará el Trentino, Trieste y el Adriático septentrional.

Y como los beligerantes, fatigados por la cruenta lucha, y ávidos de descanso, lo que más temerán será que se les creen complicaciones que renueven la contienda antes de que el fuego esté del todo apagado, Italia se aprovechará de esa situación de ánimo para salirse con la suya y sacar buena tajada.

Cuando se habla de política italiana, me decía mi ilustre interlocutor, se desdén con demasiada frecuencia un factor importantísimo, en el que nadie piensa, y que representa, sin embargo, papel muy principal: el Rey.

No hay que olvidar que este pertenece a la paradójica y enigmática casa de Saboya, que es un verdadero contrasentido.

En ella encontró la Santa Sede, en siglos pasados, sus más firmes y heróicos defensores, y de ella han salido en nuestros tiempos sus más despreciados verdugos.

Pero el instinto atávico reaparece de vez en cuando a través de esa transformación, y hay momentos en que los Saboya se estremecen al oír la voz del honor, a la que tan susceptibles eran sus gloriosos antepasados.

Por eso nos contaban en 1870 que el Víctor Manuel de entonces lloró lágrimas amarguizas, creyéndose deshonrado, cuando sus Ministros y consejeros responsables le impi-

dieron cumplir la palabra de honor que desde Mezzana y Soiferino tenía empeñada con Napoleón III de volar en ayuda de Francia, si ésta le necesitaba.

Obedeciendo a análogos sentimientos, parece que el rey actual siente abrasarse la cara de rubor cuando alguien le recuerda el papel tan poco airoso, por no decir cosa más fuerte, que ha representado con los países germánicos.

Por más que se aguce el ingenio y se recurra a distinguidos y sutilezas, es innegable, para todo hombre accesible a sentimientos caballerescos, que Italia comedió una calificados felonía al salirse, con su igual desenvoltura, de la Triple Alianza, cuando llegó el momento supremo en que ésta más necesitaba de su concurso, solemne y reiteradamente ofrecido por espacio de un cuarto de siglo.

Todas las argucias diplomáticas, todos los sofismas cillerescos, no conseguirán atenuar la brutalidad del hecho, y parece ser que Víctor Manuel, dándose cuenta perfectamente de lo poco noble de su actitud, no quiere agravar su falta de palabra.

Para vergüenza, dice, basta nuestra neutralidad. Si convirtiéramos ésta en hostilidad armada, cuando nuestros antiguos aliados nada han hecho que a ello nos autorice, entonces separaríamos hasta las heces el sáliz de la ignominia. No quiero que un nombre de un Saboya quede indisolublemente unido en la Historia a un acto de deslealtad tan monstruoso.

Esta es la pura verdad, que habrá de reconocer lealmente, si son imparciales, lo mismo francófilos que germanófilos, pues aquí no se trata de las simpatías que merezcan estos o los otros beligerantes; se trata únicamente del respeto a la fe jurada.

Nada más pueril que las distinciones entre guerra agresiva y guerra defensiva.

Aunque los términos textuales del Tratado de la Triple Alianza permitan invocar esta excepción, hay consideraciones de orden moral que están por encima de todos los textos.

Italia, a la sombra de ese Tratado, ha vivido y prosperado durante veinte y más años, haciendo figura de primera potencia, y exprimiendo la alianza hasta sacarla todo el jugo posible.

Y después de haber estado a las maduras se niega a las duras.

Se consideraba que los Imperios amigos suyos se lanzaban a una guerra injusta o insensata, nada más natural que el que hubiera ejercido sobre ellos la más afectuosa presión para impedirlos, hasta agotar todos los argumentos que creyera más eficaces, pero, si no conseguía retenerlos, moralmente estaba ligada a ellos, y debía seguir sus deslinos.

Y en último extremo, más se comprende que entonces, antes de romperse las hostilidades, hasta hubiera amenazado con pasarse al campo contrario, para impedir el desafuero. Pero lo que no tiene ni explicación ni excusa es lavarse las manos, permanecer cruzada de brazos, y decir: "esperaré a ver el giro que toman las cosas, y si van mal para mis ex aliados, contribuiré a darles el golpe de gracia; mientras tanto a nada me arriesgo; sólo entraré en liza para dar un golpe trágico de última hora, a lo Beltrán Cliquin."

Esta es la perspectiva que espan-

ta a Víctor Manuel, y ésta es la razón de que resueltamente se opusiera a toda intervención armada.

Y seguirá siéndolo, opina mi informador, a no ser que se presente un caso hoy por hoy extremadamente improbable: el de una grande y decisiva victoria obtenida por los aliados. Pero había de ser tan grande, que dejase a los enemigos a merced de los vencedores. Entonces el instituto utilitario hablaría más fuerte que todo, y en Italia se levantaría una ola de fondo irresistible, que arrastrase al rey, sin consideración a sus escrúpulos, y le obligase a terciar en la contienda.

Como esa eventualidad parece en estos momentos inverosímil, todo induce a creer que la neutralidad italiana se mantendrá indefinidamente, a pesar de la agitación intervencionista que se observa en algunas de las grandes ciudades.

Sólo que, para que esa neutralidad produzca efectos combinados, e impresione a los beligerantes se representará la farsa en todos sus detalles, haciendo fribles preparativos para la guerra, como si se estuviera en vísperas de entrar en batalla.

Entre esos preparativos no todos son bélicos, y hay problemas que nada tienen que ver con la milicia, y que los italianos necesitan, sin embargo, resolver si quieren estar preparados para todas las eventualidades.

Uno de esos problemas, y no el menos interesante, es el de la ley de garantías.

Si Italia toma parte en la guerra europea, y rompe, por consiguiente, toda relación diplomática con Austria y Alemania, ¿qué gajes puede dar al Papa de que para nada sufrirá las relaciones de la Santa Sede con esas potencias? ¿Cuál será el estatuto que la nueva situación creará al Soberano Pontífice? ¿Cómo podrá seguir vigente la ley de garantías, en la que tan interesado es el honor de Italia?

He aquí un importantísimo punto de derecho que principia a causar vivas inquietudes a los estadistas italianos, y que merece se le consagren algunas consideraciones, pues la materia no puede ser indiferente a ningún católico.

Francisco Melgar

París, 1913.

(De La Gaceta del Norte).

### Los católicos y la guerra

Un joven artesano de los alrededores de Orleans, escribe desde el ejército al párroco de su aldea los siguientes párrafos:

"Me dice usted, señor cura, que me condiscípulos han marchado a la guerra después de haber cumplido sus deberes religiosos; pero tengo presente que tampoco yo los he olvidado.

Conmigo, cuantos soldados forman nuestra compañía, no hemos descansado noche alguna sin elevar a Dios una plegaria.

En las trincheras, los sacerdotes son nuestros guías. Con valor increíble, superior aunal al más esforzado de nosotros, exponen cien veces la vida, animándonos y protegiendo a los heridos. Creedme, Padre, que no he visto hombres más valientes..."

Un sargento herido, escribe a un sacerdote de Burdeos:

"Gracias por el honorario que ha comenzado usted en obsequio a mi conversión y a la de mis camaradas. Desde que he visto prácticamente en campaña los méritos del sacerdote, tan benévolo, tan resignado, sencillo y excelente amigo, he cambiado radicalmente de parecer.

Ahora soy católico, y católico convencido. Mis compañeros y yo confesamos y oímos misa con frecuencia, y desde que observo esta nueva vida, me siento más fortalecido para sufrir las fatigas de la campaña y más firme para el combate.

No será mi conversión la última. Muchos otros me han imitado..."

### El acorazado del porvenir

Los técnicos insisten de nuevo sobre la necesidad de un nuevo tipo de buque de guerra que se adapte a las condiciones de la moderna guerra marítima, y recuerdan que aquí lo insinuó hace ya seis años el general Cuniberti, del Cuerpo de Ingenieros navales italianos, en su estudio titulado "Buques de guerra".

El general Cuniberti—según el crítico del "Morning Post"—decía en este estudio que en la guerra naval hemos podido ver dos repeticiones del caso de Port-Arthur en los dos estrechos de Dinamarca. Estos bloques, continuaba el general, podrían prolongar la guerra meses y meses sin ningún resultado definitivo para una y otra parte, exceptuando sus efectos en el comercio. Entonces, ¿de qué servirían los gruesos cañones de los "dreadnoughts"? Miles y miles de toneladas han sido utilizadas en la construcción de buques para transportar estas piezas.

El principio de la teoría de Cuniberti consiste en que, ya existen doce horas para combatir a la luz del día y doce para combatir durante la noche, 20.000 toneladas de un buque de guerra deben dividirse en dos partes de 10.000 toneladas cada una, empleando un buque durante la noche y otro durante el día.

El general Cuniberti escribía que podría darse el caso de que el mismo buque se viera obligado a combatir por la noche y durante el día. Por ello indicaba vagamente un tipo de buque que, con algunas modificaciones, hubiera podido ser utilizado para ambos usos. El general no era más explícito, y el crítico naval del "Morning Post", prosiguó:

"Es evidente que, tanto si puede ponerse en práctica la teoría de Cuniberti, como si no, sus previsiones sobre las nuevas condiciones de la guerra marítima eran absolutamente exactas. Según recientes estudios publicados en revistas técnicas, las construcciones de buques de guerra a prueba de torpedos son perfectamente realizables, y hoy todos están de acuerdo con la teoría de Cuniberti."

### Curación de la Tos

PASTILLAS J. MIRÓ  
Espectadores y amantes de la Tos Farmacia y Laboratorio de J. Miró—Abierta toda la noche. Colón, 22, Pere jil, 2

### Grandes Almacenes SAN JOSÉ

GRANDES REGALOS POR TODO EL MES DE MARZO

Bases en todas clases y formas. Pañería de todas clases. Lanas gran novedad. Mercadería rico surtido. Alfombras en todas clases y tamaños. Tapicería y cortinajes última novedad. Banovos en todos tamaños. Cubra Camas gran surtido. Pañolería de todas clases.

Sastrería-Camisería-Confecciones TO OS LOS ARTICULOS PROPIOS PARA CUARESMA

RETAZOS a precios nunca vistos VENTAS AL CONTADO.—PRECIO FIJO

### Los prisioneros alemanes

Esciben desde Londres a un periódico:

"El informe emitido por los dos delegados suizos de la Cruz Roja Internacional de Ginebra, sobre su visita oficial a los prisioneros de guerra alemanes en Inglaterra, es una negativa absoluta a las exageraciones fantásticas, a veces deliberadamente falsas, concernientes a las condiciones en que se encuentran los prisioneros en los campos de concentración.

Los delegados visitaron los campamentos en que se encuentran 10 mil prisioneros de guerra; número mucho más elevado que el mencionado por Alemania.

Los comandantes que generalmente reconocen los campamentos militares manifiestan que es más fácil dirigir éstos que los campamentos civiles en donde están los internados, y que esto es debido a la disciplina existente entre los soldados.

Además, el sistema inglés asimilando a los prisioneros de guerra el trato de sus propios soldados, es declarado por los delegados como lo más razonable que se pudiera poner en práctica.

Los prisioneros alemanes en la Gran Bretaña reciben una paga bastante más elevada que la que tienen los oficiales ingleses del mismo rango prisioneros en Alemania, y los soldados pueden ganar dinero trabajando como sastres ó en la albañilería, etc.

Los delegados oyeron algunas quejas referentes a la lentitud que la censura pone a la correspondencia de los prisioneros, y estimaron esto inevitable, en razón al uso de tinta invisible por numerosos prisioneros.

Los reglamentos uniformes establecidos en los campamentos de prisioneros de guerra en Inglaterra no pueden ser alterados por los comandantes cuyos poderes son mucho más limitados que en otros países; por consecuencia, es un hecho que el bienestar de los prisioneros de guerra en Inglaterra depende mucho menos de las influencias individuales, que es lo que sucede con los prisioneros de guerra ingleses en Alemania.

Los delegados fueron autorizados para que en todas partes celebrasen entrevistas con toda libertad con los prisioneros, y sólo recibieron quejas relacionadas con cuestiones de detalle.

Todos estuvieron unánimes en hacer elogios de los comandantes militares que se muestran siempre

dispuestos a remediar los inconvenientes.

Los delegados insisten en su informe muy particularmente sobre el hecho de que es los campamentos de concentración de prisioneros no hay mujeres ni niños.

En vista de los asertos contrarios y reiterados aparecidos en gran número de periódicos alemanes, la disciplina en todos los campamentos no es tan satisfactoria como en los militares y es un hecho harto conocido que el descontento es general, debido a la existencia de individuos de condición sospechosa en la población extranjera.

Los delegados terminan diciendo que llevan una impresión muy favorable de lo que han visto en los campamentos de concentración, y agregan que es imposible mostrar-se más justos con los prisioneros de guerra, a los cuales nada hieren sus sentimientos, ni como soldados, ni como patriotas, y que ninguna ansiedad debe sentirse en Alemania a este respecto."

### GRABADO

del Ilmo. Dr. Campins

En esta imprenta se halla en venta, al precio de 150 pesetas, un hermoso grabado, tamaño 23 por 49 centímetros, del malogrado Ilustrísimo Sr. Dr. D. Pedro J. Campins, Obispo difunto de Mallorca, en sus primeros años de Pontificado, obra del renombrado grabador D. Bartolomé Maura.

### Ibérica

EL PROGRESO DE LAS CIENCIAS

: : : Y DE SUS APLICACIONES : : :

: : : REVISTA SEMANAL ILUSTRADA

: : : Observatorio del Ebro.—Tortosa

: : : Precios de Abono : : :

Edición corriente: 10, ptas. año; 5, semestre

de Julio: 20, " 10 "

: : : PAGO ANTICIPADO : : :

SE SUSCRIBE Y ADMITEN ENCARGOS

: : : EN LA ADMINISTRACION

DE

-Correo de Mallorca-

: : : LONJETA, 11 : : : :

: : : en las horas de despacho : : :

MAÑANA: de 9 a 1-TARDE: de 4 a 7

El primer semestre (Enero-Junio

1914) se vende encuadrado.

Biblioteca de CORREO DE MALLORCA 16

### Los últimos días de Pompeya

(Continuación)

y picardías de tus compañeros. Si lo hubiera hecho, no habría logrado mi fin; se hubiese indignado tu alma generosa y perdido Isis su sacerdote. Lanzó Apécides un gran gemido. Continué el egipcio como si no le oyeran.

—Te he introducido en el templo sin preparación; te he dejado que descubrieras por tí mismo todas esas farsas que alucinan al vulgo y que debían repugnarte necesariamente. He querido que conocieses los resortes de la máquina que hace brotar el raudal cuyas aguas surten al mundo. De tiempo inmemorial se impone esta prueba a todos nuestros sacerdotes; los que se acostumbran a embucar al pueblo, continúan haciéndolo; pero aquellos cuya naturaleza reclama más nobles trabajos, como sucede a la tuya, la Religión les descubre otros secretos más divinos. Estoy gozoso de haber encontrado en tí el carácter que esperaba.

Has pronunciado los votos, no puedes retroceder; avanza... y yo te serviré de guía.

—¿Y qué me enseñarás, hombre extraño y terrible? Nuevas supercherías, nuevos...

—No... te he dejado en el abismo de la incredulidad; vengo ahora a llevarte a las alturas de la fe. Ya has visto los falsos tipos; luego sabrás las realidades que representan. Apécides, no hay sombra que no proceda de un cuerpo. Ven a verme esta noche. Dame la mano.

Conmovido, excitado, perdido con tales discursos, se la alargó, y se separaron el maestro y el discípulo.

Cierto era que éste no podía cejar ya; había hecho voto de castidad, y consagrados a una vida que por entonces le ofrecía todas las austeridades del fanatismo, sin ninguno de los consuelos de la fe. Por tanto, era natural que experimentara un deseo inquieto de hallar la felicidad en una carrera ya irrevocable. La profunda alma del egipcio ejercía aún un gran imperio en su imaginación juvenil, pues lograba que naciesen en él vagas conjeturas que estuviera en perpetuas alternativas de esperanza y temor.

Entre tanto, Arbaces seguía andando a paso lento y grave hacia casa de Ione. Al entrar en el tablinum, bejó el pórtico del peristilo, oyó resonar una voz que, a pesar de lo armoniosa, casi ofendió su oído: la del joven y hermoso Glauco; por primera vez vino a agitar el pecho del egipcio una sensación involuntaria de celos. Al entrar le vio sentado junto a Ione. El surtidor del jardín embalsamado lanzaba a los aires se espuma plateada y esparcía una deliciosa frescura hasta en las horas más ardientes del día. A cierta distancia estaban las doncellas que siempre la asistían, porque, a pesar de la libertad de sus modales, conservaba en su conducta los más estrictos miramientos; á los pies de Glauco había una lira en que acababa de tocar a Ione un aire lesbio. La escena, el grupo que se presentaba a los ojos de Arbaces, tenía el sello de aquel idealismo de poesía pura y particular que miramos todavía, y no sin razón, como el carácter distintivo de los antiguos; las columnas de mármol, los vasos de flores, la estatua blanca e inmóvil que servía de punto de vista a cada paseo de árboles, y, sobre todo, los dos seres vivos, cuyas perfectas formas hubieran hecho nacer

la inspiración o el desaliento en el alma de un escultor.

Detúvose Arbaces un instante y contempló la pareja, con una cara que había perdido toda su serenidad de costumbre. Repúsose, sin embargo, haciendo un esfuerzo sobre sí mismo, y se acercó con tan leve y silencioso paso, que no le oyeron ni los esclavos, cuando menos Ione y su amante.

—Y a pesar de eso—estaba diciendo Glauco—, sólo antes de amar es cuando nos parece que nuestros poetas han descrito bien el amor. Así que sale el sol por el horizonte, se oscurecen todos los astros que brillaban en su ausencia. Los poetas hablan al alma mientras dura la noche del corazón; luego que sentimos al dios en toda su gloria, ya no dicen nada.

—Ésa es una imagen dulce y brillante a la vez, noble Glauco.

Sobresaltáronse los dos jóvenes al reconocer tras del asiento de Ione la fría y satírica cara del egipcio.

—¡Éntrais tan sin pensar!—dijo Glauco levantándose y con forzada sonrisa.

—Mucho celebro—dijo Ione—veros al cabo reunidos; sois dignos uno de otro y habéis nacido para quereros.

—Quitadme de encima unos quince años—contestó el egipcio—antes de compararme con Glauco; muy dichoso fuera yo en que me concediese su amistad; pero, ¿qué podría ofrecerle en cambio? ¿Podría hacerle las mismas confianzas que me haría él a mí?

—¿Había yo de hablarle de banquetes, de guirnaldas, de corceles Partos y de la suerte de los dados? Tales son los placeres que convienen a su edad, a su naturaleza, a su carrera; y éstos no son los míos.

Al hablar así el sagaz egipcio, bajó los ojos, y suspiró; pero echó una mirada furtiva a Ione, a ver cómo la miraban estos pormenores sobre los gustos de su reciente amigo, y no quedó satisfecho. Sonrojándose Glauco ligeramente, se apresuró a responder con alegría, y acaso con un secreto deseo de descomponer y de humillar a su vez al egipcio.

—Tenéis razón, sabio Arbaces; nosotros podemos estimarnos mutuamente; pero ser amigos, jamás. No hay en mis banquetes ese oculto realce que da tal encanto a los vuestros, si no

—Ese poeta era cínico—dijo Glauco—y aborrecía a las mujeres.

—Habla según los usos de su país, y ese país era vuestra tan ponderada Grecia.

—Entonces como entonces, y ahora como ahora. Si nuestros mayores hubiesen conocido a Ione, hubiera inventado otra máxima.

—¿Es en Roma donde habéis aprendido esos requiebros?—replicó Arbaces con una emoción que apenas podía ocultar.

—Al menos no habría ido a buscarlos a Egipto—respondió Glauco, jugando descuidadamente con su cabeza.

Ione se dio prisa a interrumpir una conversación que veía con disgusto tomar un giro poco apropiado para cimentar la unión íntima que hubiera querido establecer entre Glauco y su amigo.

—Vamos, vamos—dijo—; no sea Arbaces tan severo con su pobre pupila. Huérfana y privada de los cuidados de una madre, acaso higo mal en vivir una vida tan independiente y hasta cierto punto tan varonil; sin embargo, es a la que están acostumbradas las mujeres romanas y la que harían muy bien en adoptar las griegas. ¿Por ven-

—Eso poeta era cínico—dijo Glauco—y aborrecía a las mujeres.

—Habla según los usos de su país, y ese país era vuestra tan ponderada Grecia.

—Entonces como entonces, y ahora como ahora. Si nuestros mayores hubiesen conocido a Ione, hubiera inventado otra máxima.

—¿Es en Roma donde habéis aprendido esos requiebros?—replicó Arbaces con una emoción que apenas podía ocultar.

—Al menos no habría ido a buscarlos a Egipto—respondió Glauco, jugando descuidadamente con su cabeza.

Ione se dio prisa a interrumpir una conversación que veía con disgusto tomar un giro poco apropiado para cimentar la unión íntima que hubiera querido establecer entre Glauco y su amigo.

—Vamos, vamos—dijo—; no sea Arbaces tan severo con su pobre pupila. Huérfana y privada de los cuidados de una madre, acaso higo mal en vivir una vida tan independiente y hasta cierto punto tan varonil; sin embargo, es a la que están acostumbradas las mujeres romanas y la que harían muy bien en adoptar las griegas. ¿Por ven-

# Sección informativa

## El sermón de la Catedral

Quis ex vobis arguet me de peccato? Quien de vosotros me arguirá de pecado? (Joan. VIII)

Uno de los excitantes de las pasiones más peligrosas y sumamente temible es el juego. El Reverendo P. Hüpfel dedicó a este asunto el discurso de ayer. Advirtió antes que no condenaba toda clase de juegos, pues los hay moderados que no salen de los límites del mero entretenimiento y distracción. Los malos son los prohibidos y los mismos juegos lícitos pero ejercidos de un modo ilícito, o por codicia, o con inmoderada avidez y absorción de las facultades.

El que se entrega al vicio llegará a perder los bienes sobrenaturales y naturales del espíritu, los bienes de fortuna y los bienes del cuerpo.

Definido lo que es el juego, indicó el orador sus diferentes clases, como son los de suerte o azar, los de habilidad o destreza, los de la fuerza física, y aquellos en que entra a la vez la suerte y la habilidad. Hay juegos de mero entretenimiento, o en que se arriesgan pequeños intereses o grandes intereses.

El juego es como aquel culto, de que habla Séneca, a un demonio a quien se sacrificaban víctimas humanas. La pasión del juego efectivamente suele producir un torbellino de pasiones de las cuales son víctimas muchas personas.

Los Santos Padres comparan el juego con el duelo; ambos son de ritos de parecida enormidad. El dueloista juega con las vidas; el jugador con los bienes de fortuna, bienes que pertenecen a Dios, quien si los pone en nuestras manos es para que usemos rectamente de ellos para sustento propio y de los demás y para los demás fines honestos de esta vida. El riesgo es igual en el dueloista y en el jugador; aquí es suicida y homicida; éste es derrochador de lo propio y la drón de lo ajeno.

Y los últimos efectos de la pasión del juego no vienen de repente; ella se desenvuelve por grados, porque Satanás para hacer caer en la trampa al pajarillo del alma le presenta primero el cebo de una pequeña ganancia para aprisionarla al fin enteramente. La mera curiosidad va seguida de respeto humano o condescendencia para con los compañeros, luego de la vanidad, después de la codicia y ésta pone en actividad las demás pasiones que llevan a la obsesión. Todo se llega a perder: la paz del alma, el decoro, el respeto y consideración de la familia y de la sociedad, la luz de inteligencia, la limpieza y sosiego del corazón, la energía de la voluntad.

La experiencia por otra parte enseña que el jugador nunca se enriquece; quien gana es el banquero o el director del juego. Aun suponiendo que efectivamente ganara mucho y acrecentara sus riquezas sucdería que, dominado por muchas pasiones y vicios, multiplicaría a proporción sus necesidades y llegaría fácilmente a contraer deudas.

No solamente pierde los bienes espirituales y los de fortuna sino los mismos bienes del cuerpo; la salud y las fuerzas físicas; porque de ordinario la incansante actividad del sistema nervioso que excita este vicio termina en serios trastornos del organismo y en su desequilibrio total. De suerte que una celebridad médica afirma que los jugadores suelen morir de tres enfermedades; o de desesperiación y obcecación que les lleva al suicidio, o del corazón, o de enajenación mental.

¿Y qué remedios habrá contra semejante vicio? Solamente hay el remedio sobrenatural. A este fin

refirió el orador un caso interesante, sucedido en Buenos Aires, de una madre que convertida de una vida disoluta a la piedad, logró después con sus fervorosas oraciones librar prodigiosamente a un hijo suyo del vicio del juego.

## Boletín meteorológico

Observaciones hechas esta mañana, a las 8'30 en la Estación meteorológica del Instituto:

Barómetro.	755.0 mm.
Termómetro (a las 9 m.)	12.0 g.
Máxima al sol.	23.0
Máxima a la sombra	20.0
Mínima a cubierto.	9.0
Mínima a descubierta.	7.0
Temperatura media de ayer	14.0
Temperatura media correspondiente al mes	13.0
Diferencia.	1.0 m.
Dirección del viento.	N. E.
Dirección de los cirrus.	8.0
Fuerza máxima del viento sobre 1 m. cuadrado en 24 horas.	9 Kg.
Kilómetros recorridos en 24 horas.	175
Lluvia en 24 horas.	00.0 mm.
Evaporación en 24 horas.	4.0
Humedad a las 9 (tanto por ciento de saturación).	58.0
Ascenso del barómetro en 24 horas.	0.0
Descenso del id. en 24 horas.	8.0
Tensión del vapor.	6.0
Tendencia barométrica.	3.0
Variación en 24 horas.	0.0

## Federación de Sindicatos CATÓLICOS

Desde ayer va es un hecho consustancial la Federación Católica del Patronato Obrero.

La Junta nombrada por mayoría de votos quedó constituida en esta forma:

Presidente: D. Guillermo Torres, ferroviario.

Vice-presidente: D. Pedro A. Miralles, tipógrafo.

Secretario: D. Bernardino Seguí, abañil.

Vice secretario: D. Bartolomé Artigues, dependiente.

Tesorero: D. Matías Vidal, zapatero cordador.

Vocales: los presidentes y secretarios de las secciones o sindicatos obreros del Patronato.

Esta Junta de federación ha de empezar a actuar cuando sea requerida por una sección en demanda de consejo o apoyo, sin temerse en la marcha de cada una de las asociaciones federadas.

El Patronato ha resultado dar este nuevo paso atendiendo a las instrucciones recentísimas del Cardenal Primado de las Españas.

## Vacante en la Basílica

Edicto del Ilmo. Sr. Vicario Capitular

El Ilmo. Sr. Vicario Capitular de Mallorca, S. V., ha publicado el siguiente edicto:

"Nos, el Sr. D. Antonio María Alcover y Sureda, Pbro., Licenciado en Sagrada Teología y Derecho Canónico, Canónigo Magistral de la Sta. Iglesia Catedral Basílica de Mallorca, y Vicario Capitular de la D.ócesis, S. V.

Hacemos saber: Que, por promoción del M. I. Sr. D. Antonio Sancho y Nebot a una canonjía de oposición en esta Santa Iglesia Catedral Basílica, ha quedado vacante en la misma uno de los doce beneficios presbiterales, crea

dos en virtud del Concordato de 1851, convertido en beneficio de oficio por aplicación de la Real Orden de 23 de Abril de 1908 y con arreglo a la de 16 de Mayo de 1852, llevando en j. el cargo de Cantor Maestro de Capilla y Coro, conforme se resolvió por el Ordinario, después de lo el dictamen Capitular, cuya provisión corresponde a la Corona, previas oposiciones, según el artículo 18 del vigente Concordato y la citada Real Orden de 16 de Mayo de 1852.

Por tanto, convocamos en virtud del presente Edicto a todos los que, siendo Presbíteros o estando en circunstancias para serlo "intra annum ad-pate possestoria", y no hubiesen cumplido los requisitos años de edad, quieran tomar parte en las oposiciones al mencionado Beneficio, a fin de que, en el término de treinta días, contados desde esta fecha, comparezcan por sí o por medio de persona competente, autorizada, ante el M. I. Sr. Secretario del Obispado a fin de oírle, exhibiendo en el acto su partida de bautismo, y si fueran seglares, certificación de buena conducta librada por el propio Párroco, y si clerigos, el diploma del último orden recibido y las testimoniales de su propio Prelado. Finido aquel plazo y las pórregas que tuviera a bien acordar, se designará a los aspirantes los días en que habrán de tener los siguientes ejercicios:

I.—Análisis rítmico melódico de una pieza gregoriana tomada del "Graduale Romanum", explicando el opuscular las reglas de composición gregoriana pertinentes al caso y señalando con notación moderna los varios matices que demande su recta interpretación. Se dará por este trabajo el tiempo de cinco horas.

II.—Contestar por escrito a varias preguntas sobre el Canto Gregoriano, dándose para ello el tiempo de tres horas.

III.—Cantar una melodía gregoriana a voluntad del opositor y otra designada por el Tribunal, dándose diez minutos de preparación. Las dos melodías serán escogidas de entre las del "Graduale".

IV.—Contestar por escrito a varias preguntas referentes al canto figurado y a su perfecta interpretación y ejecución. Se concederá para ello el tiempo de tres horas.

V.—Cantar una parte de una pieza polifónica juntamente con las voces restantes, con diez minutos de preparación.

Verificados los ejercicios y oído el dictamen del Tribunal técnico que al efecto nombraremos, se procederá a la elección, teniendo en cuenta las circunstancias todas que concurran en los señores opositores.

El que resultare elegido, además de las obligaciones comunes a todos los beneficiados, tendrá las siguientes:

I.—Promover y vigilar ordinariamente la ejecución del canto litúrgico así gregoriano como figurado, en la Catedral, y dirigirla, además, en las solemnidades y ensayos previos, según el reglamento especial que haga el Cabildo de acuerdo con el Ordinario.

II.—El cuidado de los libros de coro, procurando que se hallen fielmente ajustados a las disposiciones pontificias y demás que estuvieren en vigor sobre la materia.

III.—La educación musical y el cuidado de los niños de coro.

IV.—La clase de canto litúrgico en el Seminario y la dirección de la *Schola Cantorum* allí establecida si el Ordinario lo tuviera por conveniente.

V.—Ayudar a la reforma de la música religiosa en la Diócesis sin detrimento del servicio de la Catedral.

La dotación de este Beneficio es de mil quinientos pesetas que percibirá el agraciado en el modo y forma que la perciben los demás beneficiados, y a medida que el Estado vaya satisfaciendo esta obligación.

Si a instancias del elegido, o por resolución del Cabildo, se nombra un Cantor Maestro, auxiliar, éste será remunerado a expensas del Cabildo del Beneficio con la pensión que según derecho acordaremos.

Y para que llegue a noticia de todos, mandamos librar y libramos el presente, firmado de nuestra mano, sellado con el de este Vicariato Capitular y refrendado por el Ilmo. Sr. Secretario de Gobierno, en Palma de Mallorca, día 6 de Marzo de mil novecientos quince.

Lic. Antonio M. Alcover, Vicario Capitular, S. V.—Por mandato de S. S. el Gobernador Eclesiástico, S. V., Lic. Bartolomé Asual, Lect. Srto.

## En el "Fomento del Civismo"

Conferencia

Anoche, a las siete, en el salón de actos de la sociedad "Fomento del Civismo", dió su anunciada conferencia sobre el tema: "Puertos francos el secretario del Ayuntamiento de esta ciudad don Benito Pons y Fábregues.

Hecha la presentación por el Presidente de la Sociedad, el conferenciante explicó con datos históricos el objeto y beneficios que reportan los puertos francos.

No abstenemos de reseñar detalladamente la conferencia del señor Pons por ser conocidos ya de nuestros lectores sus conceptos por haberlos ya recogidos en estas columnas a raíz de exponerlos el conferenciante en el Consejo Provincial de Fomento y en la "Unión Industrial".

Encareció una vez más el señor Pons y Fábregues los beneficios que reportaría Mallorca el establecimiento de puertos francos diciendo que con ellos se vigorizaría el estado de abatimiento en que se halla el comercio y la industria de esta isla, que, por desgracia,—dijo—han ido decreciendo, máxime, desde que estalló la configuración europea.

La peroración del señor Pons fué acogida con aplausos de la concurrencia, que era numerosa.

## Notas de sociedad

Fallecimiento

Víctima de aguda enfermedad, ha subido al cielo el niño Francisco Puigerver y Ripoll, hijo único de los Ilmos. señores Barones de Pinopar.

Al entierro, efectuado ayer tarde, asistió numerosa y selecta concurrencia, quedando demostrado, una vez más, las innumerables relaciones y simpatías que cuenta la noble familia.

Nos asociamos al dolor que ésta experimenta por tan sensible pérdida.

Enfermo

En Sansellas, en donde estaba predicando los sermones de Cuarema, ha caído enfermo el Reverendo P. Pascual, de la Congregación de los SS. CC.

Hoy nos enteramos, con gusto, de que el distinguido enfermo ha experimentado notable mejoría, y mucho celebráramos que ésta pronto fuera completa.

Entierro

Anoche fué conducido al cementerio el cadáver del virtuoso sacerdote Rdo. don Antonio Mir, que, según dijimos en nuestra edición de ayer, falleció el sábado por la noche, después de larga y penosa enfermedad que sufrió con ejemplar resignación cristiana.

En el acto del entierro pusieron de manifiesto las numerosas rela-



## Aniversario del fallecimiento de D. Enrique Alzamora y Gomá

Q. E. P. D.

Su effigida familia participa a todos sus relaciones que las misas que se celebrarán el martes 9 de los corrientes en la capilla de Nuestra Señora de la Salud, de la parroquia de San Miguel, de siete y media a doce serán en sufragio del alma del difunto.

ciones de que gozaba el finado conquistadas por sus virtudes y afable trato.

Reiteramos a la familia del Rdo. señor Mir nuestro pésame sentidísimo.

De viaje

Ayer llegaron, de Barcelona, a las siete de la mañana en el vapor "Balear", don Vicente Sabater Ballester, don Bartolomé Busquets Mayol, don Julia de Busquets y don Jaime Picó Aguiló.

También llegó don Pedro Boer de los Herreros, Catedrático de Matemática de la Escuela Superior de Comercio.

En el "Rey Jaime II", salieron ayer, a las nueve y media de la mañana para Marsella, don Pedro Noguera, don José Arbós y don Francisco Neguera.

También embarcaron para dicho puerto, de paso para Roma, dos Religiosos Teatinos.

Anoche salieron a las diez, para Barcelona, en el "Rey Jaime I", don Gabriel Fuster, don José Santandreu, don Antonio Borrás Vives y don Manuel Estadis Guasp.

También embarcaron, en viaje de novios, nuestro distinguido amigo D. Jaime de Semir, acompañado de sus esposas.

Iguamente salieron para Barcelona los Doctores Ferrer y Frontera.

## Las elecciones provinciales

Proclamación de candidatos

Ayer, desde las ocho de la mañana hasta las doce, estuvo reunida en esta Audiencia la Junta provincial de censo al objeto de proceder a la proclamación de candidatos para las elecciones de diputados provinciales.

Ocupó la presidencia el presidente de esta Audiencia, Sr. Gimeno, asistiendo al acto los vocales de la Junta del Censo don Juan Lladó, don Antonio Sbert, don Damián Serra, don Miguel Suau, don Jerónimo Rius, don Ramón Fortuny, don Antonio Barceló, don Francisco Casanovas, don Antonio M.ª Alsina, don Juan Payeras y don Juan Fuster.

En vista de que sólo se presentaron cuatro candidatos y era igual el número de vacantes a proveer, fueron diputados, a tenor de lo que dispone el artículo 29 de la ley electoral, don Salvador Vidal Valls de Padrinas y don Antonio Sijar, conservadores, y don Antonio Lliteras Ferrer y don Jaime Mora Sijar, liberales.

Según telegramas oficiales recibidos en esta ciudad, ayer, en Mahón, fueron también proclamados diputados provinciales por el artí-

culo 29 don Juan Victory y don Juan Simó, conservadores, don José Feliu, liberal, y don Teodoro Casnet, republicano.

Después de hecha la proclamación, los candidatos señores Vidal Valls de Padrinas, Sijar, Lliteras y Mora, visitaron al Sr. Gobernador civil los dos primeros para regarle transmitiera su adhesión al Gobierno y los otros dos para saludar al Sr. Gobernador.

Ciclismo

Match Oliver-Roig

Oliver, vencedor

En el velódromo de Tirador corrióse ayer tarde un match de velocidad entre Gabriel Oliver (Campeón de España) y Pedro Roig. El match se debió a reto lanzado por es e último corredor.

Gran gentío llenaba por completo la parte del velódromo destinado al público.

Presidía el Jurado, designado por ambos corredores, el presidente del Veloz, Ignacio Seguí.

Venció, en ambas pruebas del match, de tres vueltas cada una de ellas, Gabriel Oliver, el joven mallorquín que, tras empeñada lucha sostenida con corredores de la Península, ganó recientemente el Campeonato de España.

Oliver venció, en la primera prueba, de unos tres cuartos de máquina, y en la segunda, de unos tres palmos.

Oliver fué aplaudido.

Durante la primera prueba, el corredor Pedro Roig tuvo que ser llamado al orden por el Presidente del Jurado, por remontarse en la pista más de lo que podía hacerle según el Reglamento de la U. V. E., con sujeción al cual celebrábase el match.

Oliver fué sacado en hombros.

Fepe Polins

## DEL MAR

Entradas

Ayer llegó procedente de Barcelona el vapor "Balear".

También llegó el vapor noruego "Tordenzoze", procedente de Sfax, con cargamento de fosfatos.

A las diez y media de esta mañana ha llegado a este puerto el vapor correo de Ibiza y Alicante.

Salidas

Ayer salieron los vapores "Rey Jaime II", y "Rey Jaime I", para Marsella y Barcelona, respectivamente.

Comentarios de la prensa alemana

Norddeich.—(Radiograma).—La prensa alemana comentando el hundimiento del submarino número ocho dice que el hecho no significa un triunfo para Inglaterra.

La lista de las compañías de seguros marítimos ingleses contiene 39 barcos perdidos o de ignorado paradero durante el mes de Febrero.

Parte oficial francés de la noche de París.—El parte oficial de diez de la noche dice así: "En Bélgica en la región de las dunas, nuestra artillería ha heh-

# CONFERENCIAS TELEGRÁFICAS

SERVICIO ESPECIAL Y EXCLUSIVO DE CORREO DE MALLORCA

La guerra europea.—Crisis total del Gabinete griego por oponerse el Rey a los acuerdos que aquél le propuso sobre la cuestión de los Dardanelos.—¿Próximas grandes operaciones?—Detalles del ataque a los Dardanelos.—La escuadra aliada ataca al os fuertes de Smirna.—Comunicados oficiales.—Otras noticias

## DESDE MADRID

Madrid, 7 (1'00)

Comunicado ruso

San Petersburgo.—Se ha facilitado a los periodistas el siguiente comunicado:

"En la región de Stanraw, desde el 21 de Febrero hasta el 3 de Marzo aprisionamos 153 oficiales y 18 522 soldados. Además cogimos al enemigo gran cantidad de víveres y municiones.

Ha llegado al frente ruso el general Pau.

El frente de Niemen

San Petersburgo.—Un comunicado oficial dice que continúa la lucha en el frente de Niemen al Vistula.

En algunas partes avanzamos rápidamente.

En la región de Mokarzo aprisionamos cuatro oficiales y un centenar de soldados.

Además, cogimos 6 ametralladoras y tomamos los puestos fortificados de la estación de Konepka, haciendo muchos prisioneros.

Al sur de Zichinza tomamos otra posición fortificada.

Disminuyen en intensidad los ataques de los austríacos en Galitzia.

Ocupamos Staniland, pasando con dificultad el río Luceja.

Comisión inglesa a los Balcanes

Bukarest.—Dicen de Sofía que Inglaterra enviará a los Balcanes una comisión para ver de llegar a un acuerdo antes de atacar a Constantinopla.

Inglaterra ofrecerá compensar los daños causados en la Tracia y Macedonia.

La nieve en los Cárpatos

Bukarest.—La nieve caída ha disminuido la violencia de los combates en los Cárpatos.

Es imposible calcular la duración de las batallas, pues los rusos reciben refuerzos constantemente y los austríacos se resisten fuertemente.

Paris.—Dicen de Roma a "L'Echo de Paris", que es inminente la intervención de Grecia en el actual conflicto.

Los austro-alemanes evacúan Cernowisch

Londres.—Comunican de Bukarest que a consecuencia de la

ofensiva de Rusia los austro alemanes han evacuado Cernowisch.

Madrid, 7 (5'30)

Comunicado alemán

Norddeich.—(Radiograma).—El cuartel general alemán comunica que cerca de Iprés los germanos rechazaron varios contraataques franceses aprisionando a cincuenta soldados.

Cerca de Perthes, en Mesnil, sigue diciendo el comunicado—aprimosmos cinco oficiales y 145 soldados.

Desalojamos también a los franceses de un bosque al norte de Perthes, cerca de Mesnil.

Las tropas alemanas que recogían los pertrechos de la última gran batalla en los bosques de Grodno, en Augustow, han terminado sus operaciones estando dispuestos para entrar nuevamente en batalla, al noroeste de Preznysg.

Al noroeste de Plock los rusos atacan a nuestras fuerzas.

Noticias de Turquía

Norddeich.—(Radiograma).—Dicen de Constantinopla que al sur de Korns, en la confluencia del Tigris y el Eufrates las avanzadas turcas atacaron a los ingleses haciendo bastantes prisioneros.

Comentarios de la prensa alemana

Norddeich.—(Radiograma).—La prensa alemana comentando el hundimiento del submarino número ocho dice que el hecho no significa un triunfo para Inglaterra.

La lista de las compañías de seguros marítimos ingleses contiene 39 barcos perdidos o de ignorado paradero durante el mes de Febrero.

Parte oficial francés de la noche de París.—El parte oficial de diez de la noche dice así: "En Bélgica en la región de las dunas, nuestra artillería ha heh-

eficacísimos disparos sobre la artillería pesada alemana de West...

Al norte de Arras, en la región de Loreto, continuamos contr...

Los alemanes combatieron con grandes efectivos, sufriendo un serio fracaso en la Champagne...

En un barranco al noroeste de Beauséjour, rechazamos un contraataque...

Las grandes lluvias han entorpecido las operaciones en Alsacia. Progresamos en los Vosgos...

En Herman Wellerkopf, tomamos trescientos metros de trincheras...

En la noche del día cinco rechazamos un contraataque en el frente de Uffelz haciendo saltar un depósito de municiones en Cerny...

En la noche del 5 al 6 barrimos las vanguardias enemigas que intentaban establecerse en Sillamyrkopf...

Comunicación de marina.—El ataque a los Dardanelos. París.—Un comunicado del Ministerio de Marina dice que el día 6 se han efectuado las siguientes operaciones...

Tres acorazados apostados en el golfo de Saros bombardearon con tiro indirecto los fuertes turcos de la punta Kilibar y el pasaje entre ésta y el lado de Rasek...

Dicho tiro lo rectificaban cuatro acorazados colocados en la entrada de los Dardanelos. El resultado del bombardeo ha sido satisfactorio...

Volamos un depósito de pólvora de uno de los fuertes. A ningún navío le alcanzaron los proyectiles turcos...

Además tres buques aliados bombardearon desde una gran distancia el fuerte de Kasibsk, en la entrada del golfo de Smirna, averiándolo...

El fuerte no contestó. Intervendrá Grecia en el conflicto europeo? Atenas.—La prensa estima que es cierta la noticia de la intervención de Grecia en el conflicto europeo...

Cada periódico da distinta versión acerca de las tropas que le parece que intervendrán. Nota oficial francesa. París.—Se ha facilitado a la prensa la siguiente nota oficial:

«A causa del bombardeo de los Dardanelos y para estar dispuesta a toda eventualidad, Francia ha decidido concentrar en el norte de África un número de fuerzas expedicionarias que están dispuestas para marchar al primer aviso...

Bombardeo de la escuadra inglesa contra los fuertes de Smirna. Atenas.—El bombardeo contra los fuertes de Smirna continúa. La escuadra inglesa cañonea violentamente las baterías turcas situadas al Sur de Monte Pto Adphi...

Señalan los daños causados. Cinco buques especiales se dedican a la pesca de minas en el golfo de Smirna. Cuatro vapores griegos y uno holandés salieron precipitadamente del golfo...

Dicen de Chio que dos «dreadnoughts», ingleses, dos submarinos y un crucero llegaron a Bryoula. Los fuertes de Smirna han comenzado a cañonear, al mediodía, a los buques ingleses...

Madrid, 7 (16'00) La crisis en Grecia. Atenas.—El jefe del Gobierno ha notificado a la Cámara el plan de la crisis total, por desconformidad del Soberano con los acuerdos que le propuso el Consejo de Ministros referente a la cuestión de los Dardanelos...

La noticia ha causado gran impresión. Crisis total en Grecia. Informes oficiales recibidos en Madrid confirman que la dimisión del Gabinete griego obedece a que el Rey de Grecia se negó a sancionar la intervención armada contra Turquía...

dra turca compuesta del «Breslau», el «Hamidich», el «Nidich», y cuatro destructores, al mando del almirante alemán Souch W, está anclada detrás de la parte estrecha de los Dardanelos con las calderas encendidas noche y día...

Movimiento de buques en Gibraltar.—Trapas hacia los Dardanelos. Gibraltar.—En los muelles se trabaja activamente cargando víveres y pertrechos de guerra. Grandes buques mercantes zarpan seguidamente, escoltados por cruceros...

También salen tropas de desembarco, las que, al parecer, se dirigen a los Dardanelos, anunciándose para la fecha próxima el ataque a Constantinopla, para el cual se enviará un cuerpo de 400 mil hombres para operar contra Turquía en combinación con otro cuerpo ruso...

Comunicado francés. París.—El parte oficial facilitado a las dos de la tarde, dice así: «En Arras progresamos. En Richerkerkopf rechazamos varios contraataques del enemigo. Nos apoderamos de Imberg. Cerca de Sulzeren tomamos 850 metros de costa...

En Hermanwellerkopf rechazamos un contraataque, causando grandes pérdidas al enemigo. Noticia inexacta. Berlín.—Es inexacta la noticia referente a que el vapor que intentó el día 29 echar a pique un submarino alemán lo consiguiera, a pesar de las afirmaciones de los ingleses...

Prisioneros. Berlín.—Los prisioneros de guerra internados en Alemania desde que estalló el conflicto ascienden a setecientos ochenta mil. Ataques infructuosos. Berlín.—Los ataques a los fuertes de la costa de los Dardanelos han resultado infructuosos...

Grecia neutral. Berlín.—En los círculos políticos se cree que Grecia se encerrará estricta neutralidad. El Gabinete Venizelos. París.—La noticia de la dimisión del Gabinete Venizelos ha producido gran sensación...

Se dice que el Rey de Grecia ha llamado al político Salmás para encargarle de formar Gobierno. La prensa francesa estima que la dimisión de Venizelos sólo retrasará a Grecia en tomar parte en el conflicto...

Se preparan grandes operaciones. Noticias oficiales dicen que los preparativos que se están realizando en los hospitales de Francia e Inglaterra hacen creer que se están preparando los aliados para llevar a cabo operaciones en gran escala...

En Inglaterra se han habilitado locales para colocar cien mil camas. De esta mañana. Madrid, 8 (5'30) Comunicado alemán. Nordeich.—(Radiograma)—El cuartel general alemán comunica lo siguiente:

«Desde el mar al Sonme, ha habido cañoneo. Al sur de Ipré fracasaron los ataques de los franceses. Al noroeste de Jassul rechazamos otro ataque, causándonos grandes pérdidas...

En los Vosgos continúan los combates. Desde Munster, al norte de Sonnein, hasta el noroeste de Grodno, se desarrollan las operaciones conforme a nuestro plan...

Rechazamos los ataques al noroeste de Lemza, al oeste de Pranyez. Al sudeste de Rawka atacamos con éxito, aprisionando tres mil cuatrocientos rusos y 16 ametralladoras...

El pan en Italia. Roma.—Se ha decretado que se fabrique una sola clase de pan, para evitar la escasez del trigo. Nota del Ministerio de Marina francés. París.—Una nota facilitada por el Ministerio de Marina dice que el día 6 el acorazado «Queen Elisabeth», en el golfo de Saros bombardeó indirectamente dos grandes defensas al paso de Samak y el fuerte de Hamidich...

Al mismo tiempo otros acorazados penetraron en los Dardanelos, bombardeando diferentes defensas de las costas europea y asiática. Parte oficial francés de la noche. París.—Se ha facilitado a la prensa el siguiente parte oficial:

«Al norte de Arras, en la región de Loreto rechazamos cuatro contraataques alemanes. En la Champagne al oeste de Perthes, entramos en un bosque fuertemente organizado haciendo prisioneros...

Al norte de Perthes rechazamos un contraataque, ganando terreno. Al norte de Mesnil tomamos otra trinchera. En la noche de Beauséjour y en el bosque de Conservoge rechazamos varios contraataques...

En los Vosgos progresamos en los flancos de Eichakerkopf, haciendo bastantes prisioneros. Rechazamos cinco contraataques en Hartsman Willerkopf. Los servicios de la aviación en Francia. París.—Se ha publicado una estadística de los servicios de la aviación ejecutados desde el principio de la guerra hasta el 31 de Enero...

En conjunto se ejecutaron diez mil reconocimientos correspondientes a 18 mil horas de vuelo, recorriéndose un millón ochocientos mil kilómetros. Durante los vuelos se han sufrido pérdidas dolorosas de aviadotes...

Parte oficial ruso. Poldhu.—(Radiograma)—De San Petersburgo transmiten el siguiente parte oficial: «A la izquierda del Niemen los alemanes han sido obligados a retirarse detrás de la estación de Simono, hasta el distrito de Lepieny...

Al norte de Arras, en la región de Loreto rechazamos cuatro contraataques alemanes. En la Champagne al oeste de Perthes, entramos en un bosque fuertemente organizado haciendo prisioneros...

Al norte de Perthes rechazamos un contraataque, ganando terreno. Al norte de Mesnil tomamos otra trinchera. En la noche de Beauséjour y en el bosque de Conservoge rechazamos varios contraataques...

En los Vosgos progresamos en los flancos de Eichakerkopf, haciendo bastantes prisioneros. Rechazamos cinco contraataques en Hartsman Willerkopf. Los servicios de la aviación en Francia. París.—Se ha publicado una estadística de los servicios de la aviación ejecutados desde el principio de la guerra hasta el 31 de Enero...

En conjunto se ejecutaron diez mil reconocimientos correspondientes a 18 mil horas de vuelo, recorriéndose un millón ochocientos mil kilómetros. Durante los vuelos se han sufrido pérdidas dolorosas de aviadotes...

Parte oficial ruso. Poldhu.—(Radiograma)—De San Petersburgo transmiten el siguiente parte oficial: «A la izquierda del Niemen los alemanes han sido obligados a retirarse detrás de la estación de Simono, hasta el distrito de Lepieny...

La derecha del Norew, la situación es estacionaria. Continúa la gran lucha en el camino que va hacia Lewza. En la noche del viernes deslajamos a los alemanes de una altura que domina el camino de Statiska a Lewza...

Cerca de Nalwawa los rusos capturaron siete ametralladoras. En la Galitzia oriental continúa la ofensiva rusa. Desalojamos a los austríacos de las posiciones fortificadas en las orillas del Bistried, haciéndoles cien prisioneros...

La situación económica en Alemania. París.—El periódico «New», de Rotterdam dice que las mujeres y los niños de los pueblos próximos a la frontera holandesa recorren con grandes dificultades, dos horas de camino para comprar en Holanda pan, harina y legumbres...

Esto demuestra—dice el periódico—la gran crisis económica por que atraviesa Alemania. Comentarios de la prensa francesa sobre la dimisión de Venizelos. París.—La prensa francesa comenta con sorpresa, pero sin decepción la dimisión del Gobierno de Grecia, señor Venizelos...

La opinión habla agradablemente la colaboración griega en la acción de los Dardanelos. «Le Matin», dice que los griegos hubieran tenido derecho a participar de la futura distribución del territorio otomano...

«Le Petit Parisien», y «L'Echo de Paris», declaran que el sentimiento del pueblo griego está al lado de Venizelos. Manifestación importante. Una radiograma transmitido por la torre Eiffel de París dice que en Salónica se ha celebrado importante manifestación frente a los consulados de los países aliados, con motivo del aniversario de la toma de Janina por los griegos...

Los manifestantes entonaron la Marsellesa haciendo demostraciones hostiles frente a los consulados de Alemania y Austria. Política. Madrid, 7 (1'00) Las próximas elecciones. En los círculos políticos se hacían anoche grandes comentarios respecto al acta de Ponferrada...

Se decía que el ex ministro señor Merino apoyaría a su yerno señor Rodríguez Prieto y Sánchez Guerra al hijo de Barroso. También se hablaba de las elecciones provinciales en Madrid. Decíase que sólo saldrá un candidato ministerial...

Los mauristas es muy probable que triunfen en dos distritos. Varias señoras hacen propaganda en favor de la candidatura maurista en algunos distritos. Madrid, 8 (1'00) Diputados provinciales por el artículo 29. Según los datos oficiales de la

proclamación de diputados provinciales por el artículo 29, resulta que han sido elegidos: 96 ministeriales, 59 liberales, 10 demócratas, 3 mauristas, 7 independientes, un republicano, un jaimista y un católico. Proclamación de candidatos. En la Audiencia se celebró el acta de proclamar candidatos. Asistieron al acto la mayoría de ellos y algunos personajes políticos. No se aplicó el artículo 29. Mitin maurista suspendido. El mitin maurista que tenía que celebrarse en Leganés, tuvo que suspenderse a causa de negarse el dueño del local en donde tenía que celebrarse a facilitar el mismo.

Manifiestaciones de Sánchez Guerra. Madrid, 7 (1'00) A los periodistas. Ayer tarde visitamos los periodistas al Ministro de la Gobernación, señor Sánchez Guerra, quien nos hizo las siguientes manifestaciones: «He ordenado a las autoridades de provincias que consulten al Ministro de Hacienda, señor Bugalla, los puntos dudosos sobre las peticiones de envío de víveres a fin de ganar tiempo...

Hablando de los sucesos que con motivo de la subida del precio del pan, han ocurrido en Albacete, defendió el señor Sánchez Guerra al Gobernador de aquella provincia, negando que el herido grave que resultó lo hubiera sido por la Benemérita. De Portugal. Madrid, 7 (16'00) Crisis. Lisboa.—Ha dimitido el Ministro de Hacienda. El puesto será desempeñado, interinamente, por el Ministro de Negocios Extranjeros. La defensa republicana. Lisboa.—La comisión de la defensa republicana ha acordado publicar un manifiesto por el cual se proclama que se mantiene íntegro el poder legislativo para reivindicar los derechos constitucionales. Las subsistencias. Lisboa.—La subida del precio del pan han motivado serias protestas, asediándose algunas tahonas. La carne escasea, sacrificándose apenas once reses diarias.

Catástrofe minera. Madrid, 6 (1'00) Noticias desconsoladoras. Las noticias oficiales que se reciben de Córdoba respecto a la catástrofe ocurrida en la mina de Bélmex son desconsoladoras. Todavía no han sido hallados el ingeniero y varios obreros que desaparecieron. El ingeniero que falta contaba 22 años solamente. El Ministro de Fomento señor Ugarte ha enviado un ingeniero inspector para que dirija los trabajos de salvamento. De Córdoba.—El Rey envía un Ayudante. Córdoba.—El Ayudante de S. M. el Rey, general Aranda, se informará de la catástrofe minera en nombre del Monarca. Continúan los trabajos para hallar a los desaparecidos. Se desconfía de salvar a los sepultados.

Del Extranjero. Madrid, 7 (1'00) De Río Janeiro.—Complot contra el Presidente de la República. Río Janeiro.—Se ha descubierto un complot para derribar al Presidente de la República del Brasil. Hay muchos oficiales de Marina arrestados. Se asegura que no se halla comprometido en el complot ningún oficial del ejército.

Los Reyes en Sevilla. Madrid, 6 (1'00) De Sevilla.—Visita a La Giralda. Sevilla.—Los Reyes y los Infantes subieron a La Giralda, regresando a pie. En el Alcázar se acercó a S. M. el Rey un anciano para entregarle un memorial. El Monarca estrechó la mano al anciano. Después visitaron las Palmeras, encontrándose con la Reina madre y la infanta Beatriz, regresando juntos a Sevilla en auto.

Visita a una fábrica. Sevilla.—Sus Majestades han visitado una fábrica de azules. A Villamanrique. Sevilla.—Los Infantes don Carlos y doña Luisa han salido para Villamanrique. Incendio en un trasatlántico. Madrid, 7 (16'00) A bordo del «Turaine».—En alta mar.—Auxilios. París.—La Compañía Trasatlántica ha recibido un despacho diciendo que a las seis y media de la mañana se ha declarado horroroso incendio a bordo del vapor trasatlántico «Turaine». Este buque, al estallar el incendio se hallaba a ochocientos millas de El Havre. Prestan auxilio a dicho buque los vapores «Rotterdam», «Arabie», «Svalmore», y «Cunigran». Los pasajeros y tripulantes están fuera de peligro. Nueva York.—Noticias recibidas en los centros marítimos dicen que los pasajeros y tripulantes que iban en el trasatlántico «Turaine», están fuera de peligro.

Las subsistencias. Madrid, 7 (16'00) El artículo tercero de la ley de subsistencias. «La Gaceta», publica una instrucción para la aplicación del artículo tercero de la ley de subsistencias, el cual determina que se haga el aforo de los productos de primera necesidad existentes en España. Cada propietario firmará una declaración jurada de la cantidad de trigo y harina que posee y aunque se tolerará un error de un 10 p. 100, si se comprueba que la cantidad depositada es superior a la jurada, se incautará el Gobierno de la suma no declarada. La instrucción sólo es aplicable al trigo, centeno, maíz y harina, mientras por real orden no se declare que afecta a las demás sustancias de primera necesidad. Conferencia. Anoche volvieron a conferenciar el señor Dato y el señor Bugalla, acerca de la cuestión de las subsistencias. Se nos dijo que está asegurado el abastecimiento de trigo en todo el litoral del Cantábrico. Barcelona y Valencia cuentan también con sobrantes existentes y el Estado ha hecho adquisiciones con destino a Sevilla, Málaga, Cartagena y Alicante.

De Provincias. Madrid, 7 (16'00) De Salamanca.—Colisión con la guardia civil. El Ministro de la Gobernación señor Sáchez Guerra, nos facilitó varios telegramas de Salamanca, comunicando que en Sahajun se había desarrollado una colisión entre la guardia civil y cuatro ladrones, cambiándose varios disparos. Resultó muerto uno de los malhechores pudiendo huir los restantes. Madrid, 8 (1'00) De Vitoria.—Fallecimiento del gobernador militar. Vitoria.—Ha fallecido el gobernador militar Excmo. Sr. D. Pedro de Ayala.

Mitin maurista. Madrid, 7 (16'00) Discursos.—Interrupciones. En el teatro de la calle de Encarnación se celebró, a las once de la mañana de hoy, un mitin electoral maurista, llenándose completamente el salón. Presidió el acto el señor Sebastián Gil, hablando los Sres. Cernuda, Ormacech, Machuca y Valentín Gamazo. Los oradores recordaron a los obreros la labor social de Maura, con respecto a las libertades del ciudadano y a la pureza administrativa, exacerando el encasillado. Algunos individuos destacados allí por los Comités republicanos interrumpieron a los oradores, no logrando conseguir la suspensión del mitin. Madrid 8 (1'00) Estaezoz a la terminación del mitin. A la salida del mitin maurista, se vitoreó al Rey y a Maura. Algunos grupos de republicanos silbaron.

Amb s bandos se agredieron, repartiéndose buen número de estacas. Resultaron algunos contusos. Uno de los mauristas resultó herido en la cabeza. Un numeroso grupo de mauristas recorrió las calles vitoreando al Rey y a Maura. No se registraron más incidentes. Cuando los mauristas se retiraban, aparecieron buen número de republicanos que vociferaban. La policía se abstuvo de intervenir.

Manifestaciones de Dato. Madrid, 7 (16'00) A los periodistas. El jefe del Gobierno nos dijo hoy que había conferenciado con el coronel Varela, quien regresará a Tetuán en los primeros días de la semana. Nos manifestó que sólo se conocían, oficialmente, datos comunicados que en Segovia y en Santa María está nevando y de la elección, por el artículo 29, de diferentes candidatos monárquicos.

Las corridas de ayer. Madrid, 8 (1'00) En Madrid. En la corrida de novillos celebrada ayer tarde en esta plaza el sexto toro cogió al diestro «Gavina», produciéndole contusiones en la rodilla izquierda, con rotura de los ligamentos del lado izquierdo. En Bilbao. Bilbao.—En la novillada celebrada ayer tarde en la plaza de esta ciudad el primer toro cogió al diestro «Alé», produciéndole una cornada en la región glútea. En Valencia. Valencia.—Ayer tarde resultaron cogidos los diestros «Andaluz», y «Rubio», sufriendo heridas en las manos. El diestro «Carpio», sufrió un puntazo en el muslo izquierdo.

Noticias varias. Madrid, 7 (16'00) Función de desagravio. En la iglesia del Corazón de María se ha celebrado solemne función de desagravio a la Purísima contra las blasfemias pronunciadas por el catedrático de la Universidad de Barcelona señor Fuset. Acudió a la función un gran gentío. El P. Apolonio Crespo hizo elocuente y calurosa defensa de la Patrona de la Infantería. Madrid, 8 (1'00) Banquete en Roma. Roma.—El Embajador de España en el Quirinal, señor Pina, ha dado un banquete al cual han asistido las damas de la Reina, el Alcalde de Roma, el Embajador de Austria y los Condes de la Viñaza. Conferencia cuaresmal. Ayer dió su segunda conferencia cuaresmal, en la iglesia de San Ginés, el elocuente orador sagrado, el canónigo señor Tortosa. Asistió numerosa y selecta concurrencia. El orador presentó a la religión católica como lazo de unión de Dios con los hombres. Comparó diversas religiones con la religión primitiva y con la verdadera religión. Junta de accionistas del Banco de España. Ayer se celebró la junta general de accionistas del Banco de España. No se permitió la entrada a los representantes de la prensa. Los accionistas se ocuparon en la situación económica creada por la guerra, afirmando que la alarma que se ha observado ha sido exagerada. El Consejo del Banco estimó un deber prestar su concurso a los organismos bancarios y Cajas de Ahorro, que lo soliciten. El gobernador del Banco de España, manifestó que en España no se han interrumpido ni los giros ni los negocios de efectos. La junta continuará mañana, eligiéndose los nuevos consejeros.

Boletín religioso. MAÑANA. Santos.—Santa Francisca Romana, viuda. Cuarenta Horas.—Compañía en Montesión en honor de San Francisco Javier: Exposición a las seis y media y se dirán misas a las nueve, a las diez y a las once; por la tarde, a las seis y media, Rosario, novena, sermón por el P. Iniesta y reserva de S. D. M. Otras funciones.—En San Francisco, a las seis de la tarde, ejercicio del Via Crucis, rezo de la Corona y continuación de los Trece Martes de San Antonio de Padua con exposición del Santísimo y sermón por el Rdo. Padre Juan Rubi. Visita.—A Nuestra Señora del Rosario, en Santa Catalina de Sena.

Sueltos y noticias. Asistida. En el dispensario de la Cruz Roja de Palma ha sido curada, por el médico don Gaspar Reñés, una mujer que se había caído en la vía pública, produciéndose una herida en la frente, de pronóstico reservado. Ensayos de los seis artríticos y padecidos de clíptica, gota, reuma, artritis, mal de piedra, cólicos, nefritis, neuralgias, etc., la «Piperazina Dr. Graus», y quedaréis satisfechos de sus excelentes resultados. Tomando el «Serobol» aumenta el apetito el peso y la resistencia muscular. 18. «Serobol» remedio de los Debiles.

DE ESTA MAÑANA. DE PROVINCIAS. Madrid, 8 (5'30) De Málaga.—Fiestas de aviación. Málaga.—En las fiestas de aviación

celebradas ayer tarde, al emprender un vuelo el aviador Nedilla se le voló el aparato, cayendo dicho aviador desde la altura de tres metros. Nedilla resultó ileso. El aparato quedó destruido. Prensa Asociada.

DESDE BARCELONA

Notas catalanas. Barcelona, 8 (3'30) Mitin electoral radical nacionalista. Ayer se celebraron varios mitins, de propaganda electoral. En el teatro Tivoli se celebró uno organizado por los radicales y nacionalistas, que lucharán juntos en las próximas elecciones. El acto se vió muy concurrido. Entre otros, habló el jefe de los radicales, señor Lerroux. Este, en su discurso, manifestó que hay que prepararse bien para la próxima lucha, «pues ahora—indicó—se acercan momentos decisivos y se prepara una segunda semana trágica, la que será la aurora del nuevo día, aurora que ha de redimir la Patria. Todos los oradores fueron muy aplaudidos. La presidencia impidió que hablara un anarquista. Mitin de los regionalistas. En la Sala Imperio, y organizado por los regionalistas, se celebró un mitin de propaganda electoral. Asistió regular concurrencia. Además de otros oradores, habló el leader de los regionalistas, señor Cambó, quien ensalzó la labor de la Comunidad, considerándola, lo mismo que las próximas elecciones, de suma importancia para Cataluña. El asunto de las aguas. El Inspector provincial de Sanidad ha pedido al Gobierno que envíe una comisión de bacteriólogos del Instituto de Alfonso XII para que analicen y dictaminen acerca de la pureza de las aguas de Barcelona. Huelga de albañiles. Los obreros del ramo de construcción han acordado ir a la huelga. Toros en la plaza de las Arenas. En la plaza de las Arenas se celebró una corrida de toros en la que tomaron parte los diestros Gallo Gallito y Posada. Se lidiaron reses de Varela. El Gallo y el Gallito, estuvieron desafortunados, obsequiándoles el público con repetidas pitas. El Posada, estuvo muy trabajador. Sus dos toros, empero resultaron mansurrones y fueron retirados al corral. La tarde resultó aburridísima. Palou Gari.

Boletín religioso. MAÑANA. Santos.—Santa Francisca Romana, viuda. Cuarenta Horas.—Compañía en Montesión en honor de San Francisco Javier: Exposición a las seis y media y se dirán misas a las nueve, a las diez y a las once; por la tarde, a las seis y media, Rosario, novena, sermón por el P. Iniesta y reserva de S. D. M. Otras funciones.—En San Francisco, a las seis de la tarde, ejercicio del Via Crucis, rezo de la Corona y continuación de los Trece Martes de San Antonio de Padua con exposición del Santísimo y sermón por el Rdo. Padre Juan Rubi. Visita.—A Nuestra Señora del Rosario, en Santa Catalina de Sena.

Sueltos y noticias. Asistida. En el dispensario de la Cruz Roja de Palma ha sido curada, por el médico don Gaspar Reñés, una mujer que se había caído en la vía pública, produciéndose una herida en la frente, de pronóstico reservado. Ensayos de los seis artríticos y padecidos de clíptica, gota, reuma, artritis, mal de piedra, cólicos, nefritis, neuralgias, etc., la «Piperazina Dr. Graus», y quedaréis satisfechos de sus excelentes resultados. Tomando el «Serobol» aumenta el apetito el peso y la resistencia muscular. 18. «Serobol» remedio de los Debiles.

# Línea Pinillos

Línea de la América del Sur

Para Santos, Montevideo y Buenos Aires saldrá de Barcelona el día 17 de Marzo el vapor

## Infanta Isabel

Línea de las Antillas

Para Canarias, Puerto Rico, Mayagüez, P. de C., Habana, Santiago de Cuba y Guantánamo saldrá de este puerto, el día 5 de Marzo el vapor

## Conde Wifredo

Admitirá carga y pasajeros.

NOTA.—La carga previamente comprometida se recibirá en laucha hasta el día

Línea de los Estados Unidos

Para New York, New Orleans y Galveston saldrá directamente de Barcelona el día de Febrero el vapor

admitiendo carga y pasajeros

Para más informes dirigirse a los Representantes de la Compañía

SEÑORES PLANAS, PIZA y C. S. en C.

San Miguel, 29, Palma



**EGMAR**  
DE ALAMBRE ESTIRADO  
ES LA  
VERDADERA  
LÁMPARA  
IRROMPIBLE  
Y ECONOMIZADORA.

Calidades comprobadas por hechos

DE VENTA EN LAS SIGUIENTES CASAS DE PALMA

Braulio González, Palacio, 25.—José Cortés, El Águila, Brossa, 30.—Miguel Amengual, Santo Domingo, 46.—Antonio Cabot, Lonja, 14.—Bartolomé Fuster, Colón, 9 y 11.—Juan Gomila, Marina, 5 y 7.—José Aguiló Borne.

## Gotas Madres Sulfurosas

DE BAR

Las Gotas Madres Sulfurosas de Bar, es la medicación sulfurosa por excelencia.  
Las Gotas Madres Sulfurosas de Bar, se emplean en los herpes, llagas, anginas, bronquitis, escrófulas, granos, etc. y siempre que esté indicado el uso del azufre o de las aguas minerales sulfurosas.  
Las Gotas Madres Sulfurosas de Bar, pueden usarse en agua para bebida, baños, gargarismos, pulverizaciones, pomadas, etc.  
Con las Gotas Madres Sulfurosas de Bar, se tiene toda la medicación sulfurosa a domicilio.  
Precio del frasco: 3 Pesetas.  
Depósito: Centro Farmacéutico y Farmacia de D. Juan Valenzuela.

## Servicios de la Compañía Trasatlántica

LÍNEAS AL RIO DE LA PLATA Y AL BRASIL

El vapor **Infanta Isabel de Borbón** saldrá el día 4 de Abril de Barcelona, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

El vapor **León XIII** saldrá el día 16 de Marzo de Bilbao y Santander, el 17 de Gijón y Coruña el 19 de Vigo, el 20 de Lisboa y el 21 de Cádiz, para Río Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires.

LÍNEAS A ANTILLAS MÉJICO, NEW-YORK Y COSTAFIRME

El vapor **M. Calvo** saldrá el día 23 de Febrero de Barcelona, el 26 de Valencia, el 26 de Málaga y el 28 de Cádiz, para New-York, Habana, Veracruz y Puerto Méjico.

El vapor **R. M. Cristina** saldrá el 16 de Marzo de Bilbao, el 19 de Santander y el 21 de Coruña para Habana, Veracruz y Tampico. Admite carga y pasaje para Costafirme y Pacífico con trasbordo en Habana.

El vapor **Buenos Aires** saldrá el día 10 de marzo de Barcelona, el 11 de Valencia, el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón y Colón, Sabanailla, Curacao, Puerto Cabello y La Guayra. Se admite carga y pasaje, con trasbordo para Veracruz, Tampico Puerto Barrios, Cartagena de Indias, Maracaibo, Coro, Cumana, Garupano, Trinidad y Puertos del Pacífico.

LÍNEA DE FILIPINAS

El vapor **C. López** saldrá el día 3 de marzo de Barcelona, para Port Saïd, Suez, Colombo, Singapur, Ilo-Ilo y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la Costa Oriental de África de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia.

LÍNEA DE FERNANDO PÓO

El vapor **C. de Cádiz** saldrá el día 2 de marzo de Barcelona con escalas en Valencia y Alicante y el 7 de Cádiz, para Tánger, Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, demás escalas intermedias y Fernando Póo.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables, y pasaje ros a quienes la Compañía da alojamiento y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Todos los vapores tienen telegrafía sin hilos. También se admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo servidos por líneas regulares.

Informarán en Palma: **Sres. Jaime B. Orzanada y C. S. en C.**—Plaza de Antonio Maura, 4.

## GALLICIDA PIZÁ

Extirpa rápidamente sin dolor ni molestia los callos y durezas. Es curioso no motiva los inconvenientes de otros emplastos y de los líquidos en general. Es económico: una peseta en las farmacias, droguerías y zapaterías. Depósito: Farmacia Réver, Plaza Antonio Maura.  
DE VENTA EN LAS PRINCIPALES FARMACIAS DE ESPAÑA

# Hoy

Queda nuevamente abierto

## La Onza de Oro

para REMATAR todas sus existencias en Lanería, Lencería, Algodones, Bordados, Confecciones etc., etc., a precios más barato que nunca...

## Banch de S'Oli

cerca droguería CASTELLET

## Liga de Propietarios de fincas Urbanas

Habitaciones para alquilar

CALLE o PLAZA	NUM.	CISO	INFORMES	OBSERVACIONES
San Cayetano	11	3.º d.ª	S. Cayetano 11, 4.º izqda.	4 dormitorios, agua grifa
San Bartolomé	28	pral.	Colón, 23 bajo	Mucha cpda, con vista a la de Jaime II
San Magín		1.º	Brossa, 19, triplicado ent.	4 am.º. fuerte, jerfina, molta, dos
C. S. Francisco	19	1.º	P. S. Francisco, 1, balneario	mucha capacidad y comodidad. eda
Concepción	32	1.º	Concepción, 11, pral.	mucha capacidad
Vileta (S. Anglada)	bsjo v	alto	Juanot Colom, 32-1.º	7 dor. Jardín, 2 cuarte. Almendral.
Call	17	cochera	Call, 17, pral.	Cuadra, agua abundante
Alfarería	42	1.º dcha.	Alfarería, 42	mucha capacidad, 6 cuartos agua
Maladero	30	1.º d.ª	Cofradía, 4-1.º	Mucha capacidad, reciente construcción
Calatrava	50	bajo	Brossa, 19, ent.º derecha	local propio para cochera

Véase relación general en el domicilio social: calle de Brossa 19, triplicado, pral. derecha.

## Pastillas ALEMANAS

del Doctor

## Swanter

de Berlín

La generación actual bendice a Swanter y las venideras esculpirán su nombre en letras de oro, por curar sus dolencias de las vías respiratorias con sus maravillosas PASTILLAS ALEMANAS de modo tan rápido y eficaz como jamás hubiera podido soñarse.

Tan eficaces son, que, una vez ingerida la primera pastilla, aquella tos ronca, sofocante, que produce vértigos y dolor de pecho, cesa al momento; aquella disnea terrible, causada por congestión bronquial, se calma enseguida, facilitando la expectoración y des congestionando los bronquios rápidamente. Son preventivo infalible contra las Pulmonías y la panacea eficaz para sus consecuencias, abreviándolas y evitando sus fatales consecuencias. Sus principios aromáticos y antisépticos, cual torrente de aire vigorizador, penetran por el interior del organismo, destruyendo todos los gérmenes morbosos que lo infectan.

Enfermos: Pedid, exigid siempre, si queréis curaros, Pastillas Alemanas. A 1'50 pesetas caja.

Venta en todas las farmacias. Depósito exclusivo para Baleares: Sucesores de BOSCANO, droguería farmacéutica.

## Vapores Correos Italianos

con itinerario fijo para

Montevideo y Buenos Aires

Servicio rápido semanal combinado entre las compañías

Navigazione Generale Italiana,

Lloyd Italiano y La Veloce

Grandes y veloces vapores en los cuales se garantiza todo el confort moderno, con camarotes de preferencia y lujo, excelente trato, servicio tipo Grand Hotel, restaurant y telegrafía Marconi en todos sus buques

COCINA A LA ESPAÑOLA

Próximas salidas de Barcelona:

Lloyd Italiano	Principessa Mafalda	14 Marzo
Navigazione Generale Italiana	Regina Elena	25 Marzo
Navigazione Generale Italiana	Principe Umberto	8 Abril
Navigazione Generale Italiano	Re Vittorio	22 Abril
La Veloce	Duca di Génova	29 Abril
Lloyd Italiano	Princesa Mafalda	6 Mayo
Navigazione Generale Italiana	Regina Elena	20 Mayo

Para más informes:

Para despacho de los pasajes de 1.º y 2.º clase a los Sres. Silos y P. Illán.—Plaza de la Libertad, 3.

Para despacho de pasajes de 3.º clase y carga a D. Miguel Orzan.—Plaza de la Libertad núm. 17, Palma de Mallorca.

Tip. «LA ESPERANZA». Lonja, 11.—PALMA DE MALLORCA

## Centro de Anuncios

# Miguel Serra y Bennasar

Plaza de Santa Eulalia, 10 • Palma de Mallorca

Diario de Palma

La Última Hora

Correo de Mallorca

y Revista de la Cámara Agrícola Balear

Pijación de carteles y reparto de prospectos

## Los pintores empapeladores

Se venden periódicos usados a precios económicos. Diríjense al "Centro de Anuncios".

Correo de Mallorca se vende en Madrid en el kiosco de "El Debate", calle de Alcalá, frente a los Calatrava.